



**COMPTE SUR LIVRET RÉGIONAL : ÉPARGNE QUI PERMET  
DE SOUTENIR PLUS D'INITIATIVES LOCALES DANS VOTRE RÉGION.**  
Pour en savoir plus cliquez ici ▶

CAISSE D'ÉPARGNE  
PROVENCE-ALPES-CÔTE D'AZUR  
LA BANQUE. NOUVELLE DÉFINITION.

## #Peyruis : la Fabrique abritera désormais des familles au centre-ville

Écrit par Jean Banner | Lundi 13 octobre 2014 14:00 | Imprimer



Le coupé de ruban et les interventions qui ont suivi ont témoigné de la transition de ce lieu de vie emblématique. PHOTO J.B.

Peyruis. Inauguration de logements sociaux en lieu et place d'une ancienne usine d'eau de Javel.

Il est des coupés de ruban qui font passer des sites de l'ancien à la modernité.

C'est avec une certaine émotion que la résidence La Fabrique a été inaugurée par les autorités municipales en présence des résidents, du conseil municipal, des acteurs du projet et du conseiller général Gérard de Meester, tant ce lieu est chargé d'une part de l'histoire de la ville. La Fabrique en effet était une usine peyruisienne qui occupait une dizaine de salariés (beaucoup pour cette époque) entre 1935 et 1961. C'était une usine d'eau de Javel dirigée par François Aviles et son épouse Juliette.

Après avoir dévoilé la plaque de la rue du Moulin vieux et l'Avenue de la Libération, le maire Patrick Vivos est intervenu pour situer les enjeux de cette résidence qui après avoir fait travailler des ouvriers, est devenue une résidence à caractère social.

Il a félicité ses prédécesseurs qui ont monté le projet, « je ramasse le fruit d'un verger que je n'ai pas planté, et l'avenir se construit sur des bases solides ». Il a rappelé la vocation de cette ancienne entreprise, située dans « un poumon économique du village qui en 1961 comptait 700 habitants ». Il a eu une pensée émue pour Juliette Aviles, récemment décédée, qui était au courant de ce nouveau projet et qui aurait apprécié d'être là. Bernard Oliver, président du promoteur Famille et Provence a décrit les caractéristiques du site, 18 logements sociaux conventionnés, 6 T2, 8 T3 et 4 T4, une architecture contemporaine et sobre, des logements ergonomiques répondant aux exigences de performances énergétiques, un bâtiment « basse consommation » aux loyers de 280 à 430 euros.

### Nostalgie quand tu nous tiens

Lorsque Jean-Pierre Aviles, entouré de ses anciens collègues de travail, est intervenu pour parler de ses parents et de ses souvenirs d'enfance, ce fut le moment fort en émotion. Il a évoqué sa mère qui luttait contre la maladie, et 53 ans après la fermeture de 1961, ses souvenirs d'enfance sont remontés en mémoire. « Les berlingots de Javel faits à Marseille ont tué l'usine qui faisait l'embouteillage ». Ses anciens collègues ont à présent les tempes grisonnantes, ils sont devenus des amis. Après la fermeture, ce bâtiment servait de hangar, la municipalité de Peyruis l'a racheté en 2008, nous connaissons la suite.

JEAN BANNER



famille &  
provence  
SOLUTIONS D'HABITAT